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關注『政府斥資兩億資助小販排檔防火』 
要求食環署積極協助『黃格仔』排檔安裝合法電力 

背景： 

自從花園街去年致命大火之後，政府日前公佈斥資二億元推出為期五年的資助計劃，為全港

43 條街逾 4300 名小販提供資助，改善小販營商環境及防火安全。資助的項目有三類，包括

在原址裝修改善攤檔外觀及防火設施、因防火安全需搬遷的排檔提供津貼、及自願交回牌照

可獲津貼補助。有關資助計劃最快於明年初推出。民建聯對此表示歡迎，但同時對計劃的具

體執行和資助項目仍未十分清晰，表示關注。 

 

以深水埗為例，排檔主要集中在鴨寮街、北河街、桂林街、基隆街、大南街、福榮街、福華

街及長沙灣區等舊樓林立的區域，很多排檔十分貼近樓宇的樓梯口，我們關注一旦執行搬遷

接近樓楊口的排檔時，如果沒有充分的理據、諮詢和合理的搬遷津貼，很容易引起小販們又

一次的抗爭，令利民的政策變得舉步為艱、勞民傷財。有關當局應盡早與受影響的排檔作出

充分諮詢和溝通，盡早定出相方均可接受的搬遷方案。 

 

另一方面，深水埗區內很多『黃格仔』排檔由於受到朝行晚拆所限，過往食環署只協助固定

排檔安裝合法電錶，卻忽略了一群『黃格仔』小販，令他們這樣多年來只能冒著被抄牌的風

險從鄰近樓宇非法駁電。以鴨寮街為例，很多非法駁電的情況隨處可見，亦曾發生非法駁電

引起的火警，我們多次收到這群『高危』小販的訴求，希望食環署協助安裝合法電錶，讓他

們在安全環境下工作。惟多次的反映直今得不到當局的積極協助。基於防火安全考慮和即將

推出的防火資助，食環署應主動擔當統籌角色，資助『黃格仔』排檔盡快安裝電錶，避免悲

劇再次發生。故此，我們有以下查詢： 

1. 排檔防火的資助計劃現時的籌備進度如何？具體的執行時間表如何？資助的項目具體有

哪些？各項的資助是多少? 

2. 深水埗各條街道的排檔現行的防火改善情況是否有多少已達標？有多少未如理想？過去

６個月排檔被檢控的數字如何？主要是哪類的票控？ 

3. 對於鄰近樓梯口涉及防火安全的排檔，深水埗各條街有多少排檔需要搬遷？當局會預留

了哪些地方安置受影響的排檔？有關計劃何時執行？ 

4. 深水埗區『黃格仔』和固定攤檔的數目和分佈如何？非法駁電的情況如何？過去 6 個月

被檢控非法駁電的數字是多少? 當局有沒有時間表協助『黃格仔』排檔安裝電錶？優先

次序的準則如何？ 

5. 『黃格仔』排檔安裝電錶是否已納入防火資助項目當中？ 

建議： 

1. 要求當局完善計劃的各項配套工作(特別是搬遷排檔方面)，充分諮詢小販組織、小販管

理諮詢委員和各持分者意見，盡快落實有關資助計劃細節；  

2. 將『黃格仔』排檔安裝合法電錶納入資助項目，盡快改善防火安全; 

3. 要求當局擔當積極統籌角色，加強與各部門(例如消防處、地政處)合作，加快安裝電錶

進度; 

4. 在協助『黃格仔』排檔安裝電錶期間，食環署應對存在多時非法駁電的攤檔酌情檢控; 

 

文件提交於 2012 年 11 月 6 日第六次深水埗區議會會議討論 

文件提交人：劉佩玉、鄭泳舜、陳偉明、黃達東 

文件提交日期：2012 年 10 月 19 日 


